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多喜浜多喜浜多喜浜多喜浜校区まちづくり校区まちづくり校区まちづくり校区まちづくり懇談懇談懇談懇談会会会会    開催結果報告書開催結果報告書開催結果報告書開催結果報告書    

 

開催日時     平成２９年７月３日（月曜日） １９時～２０時３０分 

場所       多喜浜公民館 

司会・進行    日野連合自治会長 

参加者数     男  ５４ 人    女 ２２ 人    合計 ７６ 人 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．市の重点事業の説明 

 

参加者からの質疑なし。 

 

２．校区課題 

課題課題課題課題名（名（名（名（旧工業試験場北西交差点旧工業試験場北西交差点旧工業試験場北西交差点旧工業試験場北西交差点    市道の環境整備について市道の環境整備について市道の環境整備について市道の環境整備について））））    

 

（新田自治会） 

 以前は旧工業試験場の交差点のところの西側にガソリンスタンドがあり、交差する道同

士の見晴らしも良かった。しかし、ガソリンスタンドだったところに道路いっぱいまで家

が建ってしまい、見通しが悪くなっている。市でカーブミラーをすぐに付けてくれたが、

ミラーの角度の調整が十分ではない。また、カーブミラーを付けていただいた横に「止ま

れ」の標識があるが、工業試験場のほう（南側）を向いているので、向きの調整をしてほ

しい。中筋線の方向も「止まれ」の標識を付けていただきたい。この交差点は夜間は暗く

て何も見えない。車が来ているときは灯りで見えるが、家の陰から交差点に出てくるもの

は、中筋線から出てくる車から見えないので、一旦停車していただくほうがより安全。 
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中高生の通学路でもあり、電柱のあるところに道路照明をつけてもらえば親御さんが安

心して通学させられるので、照明の設置をお願いしたい。 

 

（建設部長） 

カーブミラーは６月２６日に設置したが、細かいカーブミラーの角度、標識の向きの要

望については担当課で調整したい。照明についてだが、道路照明は非常に明るく、照明を

つけると新築の家から色々なクレームが来る。どうしても暗いようであれば防犯灯という

形で、自治会での対応をお願いしたい。 

 

（連合自治会長） 

照明は四電さんが寄贈してくれるものを利用していきたい。 

 

課題名（課題名（課題名（課題名（黒島漁業団地内黒島漁業団地内黒島漁業団地内黒島漁業団地内    市道の環境整備について市道の環境整備について市道の環境整備について市道の環境整備について））））    

 

（黒島自治会） 

  市道黒島西筋線は、本来は市道なので４メートルの幅が要るが、現在は３．６メートル

しかなく、準市道という扱いである。この道路幅では車が離合できず、どちらかが他人の

土地に入って待つ必要がある状態だ。この６００メートルくらいの道路の端には幅３０セ

ンチくらいの排水溝があるが、グレーチングなどで蓋かけをして道路を広げるようお願い

したい。 

 

（建設部長） 

排水溝の肩に個人がブロック塀を載せているような箇所がある。また、自宅に進入する

ために敷地の段差に個人でスロープを作っているところもあり、その場合は蓋かけをする

ことによって道路に段差ができて危険になる。わずかではあるが蓋かけ可能なところもあ

るので、現段階で対応できる部分は積極的に対応する。 

 

３．過去の校区課題 

課題名（平成２８年度課題課題名（平成２８年度課題課題名（平成２８年度課題課題名（平成２８年度課題    多喜浜小学校西側水路の蓋かけ及び出入り口の設置について）多喜浜小学校西側水路の蓋かけ及び出入り口の設置について）多喜浜小学校西側水路の蓋かけ及び出入り口の設置について）多喜浜小学校西側水路の蓋かけ及び出入り口の設置について）    

 

（教育長） 

ソルティ多喜浜に海水を持ってくるとき、体育館の南側を通って運んでいく、あるいは

西側から１輪車で運ぶ、というようなご迷惑をかけていたが、現在は西側の道路沿いのプ

ールの北手側の三角地であった部分を地ならして、車でも海水を運べるように対応した。

今後も塩田を通して「かしょい」の文化を広く長くつなげていってほしい。 
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（連合自治会長） 

できれば全体を整地してほしいという要望がある。前向きに考えてほしい。 

 

４．その他 

（参加者） 

この頃の子どもの家のトイレは洋式だ。しかし小学校のトイレは和式が主ではないかと

思う。４階建ての小学校の中で洋式トイレがあるのは１階だけと聞いている。公民館も洋

式トイレになり、塩の学習館も洋式トイレになった。体育館はまだ和式かと思うが、今後

どのように小学校のトイレを改修していく予定なのか。 

 

（教育長） 

確かにほとんどの学校のトイレは和式だ。現在まで各学校の各階に少なくとも一つずつ

くらいは洋式トイレを置くようなことで進めている。現在の子どもたちは家で和式トイレ

を使うことがなく、学校で用を足せないこともある。全体のトイレの３分の２くらいを洋

式トイレにするような計画もあるが、ＩＣＴ環境整備やエアコンの設置など、色々なニー

ズが学校側から上がっているので、どのように優先順位をつけていくかをこれから真剣に

議論していく必要がある。 

便座に座りたくないという潔癖な子どももいるので、和式トイレも一つくらいは残して

おかないといけない。 

 

（新田自治会） 

役所川と柳川の合流地点から多喜浜新田橋のところまで、台風１６号で流された土砂が

そのまま残っている。最近では大潮になると水が新田橋の欄干近くまで上がってきて、大

潮と台風と重なれば新田の町中まで水が入ってくる。川ざらいをしてほしいが、どこに相

談したらいいのか？ 

 

（環境部長） 

そこは港湾区域として港務局の管理になる。具体的な場所を教えていただいて現地を確

認したい。 

 

（荷内自治会） 

荷内地区には動物がたいへん増えており、イノシシやサル、タヌキ、ハクビシンも出没

する。お年寄りが作っている野菜をサルが食べてしまうこともある。対策について良い案

があれば教えていただきたい。 

 

（経済部長） 
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有害鳥獣対策にはこれといった決め手がない状況。現地を確認しながら、例えば地元で

草を刈るとかして、有害鳥獣を寄せ付けない環境作りが重要。地元の方と協力しながらや

っていきたい。 

 

（連合自治会長） 

市長が言われた重点目標の中で何かありませんか？ 

 

（新田自治会） 

多喜浜地区にはグループホームやケアセンターなどがある。お年寄りも増えているが、

労災病院までいかないと大きな病院がなく、開業医も少ない。個人病院に多喜浜地区で開

業してくれというのも難しいと思うが、ゆくゆく病院を誘致するという話があれば、状況

を踏まえて市内での適正配置ということを考えておいてほしい。 

 

（石川市長） 

非常に重要な問題だ。新居浜市はまだ恵まれているほうで、４つの総合病院があり、ち

ょっと遠いが川東には労災病院がある。急患センターも常時開設できている。病院を開業

するときに支援する制度も作った。不足している小児科や産婦人科等を開設したいという

ご相談があれば土地を提供するような制度もある。制度を生かすとともに、新居浜市で病

院を開設したいという人がおられたら、川東のほうに誘導することも検討したい。 

 

（新田自治会） 

自治会の広報塔の放送は反響音が多くてなかなか聞き取れない。私の家はケーブルテレ

ビを入れており、新居浜市や消防からのお知らせなどの項目があるが、そこを開いてみて

も先ほど放送された内容が何も載っていない。先ほどコミュニティＦＭの話もあったが、

ケーブルテレビも活用してほしい。ケーブルテレビの広報には新居浜市が関係しているの

か、それともケーブルテレビが独自に情報を載せているのか。 

 

（秘書広報課長） 

市も関係している。防災行政無線の放送内容は載せているし、スマホアプリにも載せて

いる。ただ、全市的でないような校区単位の内容は掲載できていない。そういうのを今後

ケーブルテレビと話し合っていきたい。 

 

（連合自治会長） 

一昨年、防災訓練を小学校の中でしようとした。直角に伸びる高所作業車を子ども達に

体験させてあげたいと思ってお願いしたが、車両が橋を渡れずに小学校の中に入れなかっ

た。市内で校庭に入れない小学校は多喜浜くらいしかない。たとえば小学校の４階にいる



5 

 

ときに下から火事があったら、児童が屋上に逃げたときに助けられないのではないか。 

 

（関教育長） 

今の段階では答えようがないが、進入路の前に何かを架ける話もあった。安全面での配

慮、避難経路を含めて判断していきたい。子どもの防災体験で学校の運動場が使えない場

合は公園とかを使うことも可能だと思うので、消防のほうとも協議していきたい。 

 

（石川市長） 

長時間にわたり熱心なご討議をいただいた。ぶっつけ本番の質問も多く、活発な議論に

なったと思う。完璧なお答えができないものも多いが、持ち帰って自治会長を通じて回答

させていただきたい。 

前回の議会でも問題になった学校のトイレについては、市全体の学校を早急に調査して

整備計画を作り、可能な限り早い時期に整備をしたい。有害鳥獣への対策は日本全体の問

題であり、どこも有効な対策が打てていないが、県等とも相談をしながら抜本的な対策が

出来ないかを研究したいので、皆様からも良い情報等があればお知らせいただきたい。広

報塔の情報については新しいコミュニティＦＭもあるが、まずは既にあるものを利用して

情報提供したいと思う。ケーブルテレビと協議しながら有効な対策をしたい。 


